

きぬがさ

東近江市立能登川西小学校
学校だより No.5
令和元年(2019年)6月4日

子どもの命は大人が守る

武村節子

大津の交通死傷事故や埼玉の殺傷事件など、園児や児童の命や安全を巡る問題は、こちら側に非がなくても巻き込まれるという点で防ぐことが大変難しいことを示しました。しかし、それらの報道を受け、2度と悲惨なことが起きないように、大人はいつも危機管理を怠ってはならないと強く感じています。



【汚れた水をバケツでかい出すのは、一番重労働でした。よくやってくれました】



先日、子どもたちによるプール掃除がありました。学校でのプール水泳は、子どもたちの楽しみの学習です。そして、今年度のPTA役員さんは、新本部決定と同時期から夏のPTA水泳の在り方について議論を重ねてきておられます。PTA水泳をやめることは簡単ですが、あえて続ける方向を選ばれたのには、今まで自分たちが楽しかった夏休みの思い出を、簡単に無くしてしまうことなく、

少しでも子どもたちに残してやりたいという役員さん達の気持ちからです。他府県では、今年度の運動会から、組み体操や集団演技、お弁当も無くして対応するという熱中症対策に賛否が上がっていると聞きます。本校の保健体育部会や本部・部長合同会議では、夜の10時をまわっても議論されていることが少なくありません。一般救命講習会への出席が少なかったり、子どもたちが大人の言うことを聞かなかつたりという、今までのPTA水泳の監視の在り方や子どもたちの参加の仕方にも一石を投じていただけたことと思います。

学校では、熱中症の予防に向けて、気温・湿度・日射状況を総合的に考慮し「暑さ指数(WBGT)」を基準にして活動をするようにしています。具体的には運動場や体育館での指数が31度を越えたときは、授業中でも原則運動中止です。また、昇降口にミストシャワーを取り付け、体育館ではビッグファンや換気扇の活用などで暑さ指数を下げることもできます。夏になると朝の登校時から気温が上昇するので、冷房を入れて教室を冷やしておきます。しかし、子どもさん自身の体調が大きく影響していることも熱中症の原因にあげられます。夜はよく寝て、しっかり朝食を摂り活動に参加していただくことで、熱中症予防にご協力くださいますようよろしくお願いいたします。



【美しくなったプールは5・6年生のおかげです】

もうすぐ校内音楽集会 (6/12 10:30～体育館)

順番	発表曲		
5年生	つばさをだいて (2部合唱)	キリマンジャロ (合奏)	
1年生	さんぽ (斉唱)	きらきら星 (合奏)	ぐんぐん (部分合奏)
2年生	ともだちいいね (斉唱)	おどるポンポコリン (合奏)	
3年生	PANIC (リコーダー奏)	茶つみ (斉唱)	つばさをください (斉唱)
4年生	いつだって (斉唱)	茶色の小びん (合奏)	
6年生	大切なもの (2部合唱)	Paradise has no border (合奏)	

5月から練習を重ねてきました。どの学年も心を合わせて、満足のいく音楽の発表に挑みます。お時間がありませんでしたら、ぜひおこしください。リハーサルの関係で保護者開場は10:10となっています。最初に「はじまりの言葉」や全校合唱「歌はぼくらの友だち」があります。12:00頃に終了予定です。

5月のスクールライフ紹介

☆2年生 トマトの苗植え 5/15



2年生に畑の先生と呼ばれている吉良さんから、今年もミニトマトの苗と土をいただきました。土は化学肥料が入っていません。安心、安全のトマト栽培ができます。ナスや青トウガラシの苗もいただきました。

☆3年生 地域学習（伊庭）5/15



3年生は、社会科で身近な地域について、地形や土地利用の様子、公共施設等の場所と働き、交通や産業の様子などを学習します。そこが2年生が生活科で行くまちたんけんとは違うところです。

☆6年生 修学旅行（奈良・キザニア）5/16・17



今年から、1日目は奈良公園、2日目はキザニア甲子園に行くことにしました。キザニアでの職業体験では、興味があったところ以外のブースにも多く行けたようです。体験して、各職業で共通することは、衛生、安全、コミュニケーション、笑顔などであることを、自分から多く見つけたことは良かったと思います。

☆全校 たてわり集会 5/22 第1回 たてわり遊び 5/31



たてわり集会では、昼休みから5時間目を使って交流しました。毎週金曜日の中休みは、「はつらつたてわり遊び」の時間です。楽しみながら体力がつくように、そして人間関係の交流の場となるように6年生が考えています。

☆5年生 ニゴロブナ放流 5/17



田植えをして1週間後にニゴロブナの仔魚を放流します。稚魚を回収する頃には、2センチメートルくらいに成長しています。田んぼは生き物のゆりかごとして、自然の大切な宝ものです。

☆4年生 清掃センター・ 浄水場見学 5/23



4年生は社会科で「ごみのゆくえ」と「水はどこから」の学習をします。ゴミや水の問題を知り、限りある資源を使っている自らの生活を振り返り、思考力や判断力を働かせてよりよい社会をつくるための学習です。

☆全校 たてわり草取り会 5/21 530 クリーン活動 5/30



園芸美化委員会が中心の色別取組であったり、学校がゴミゼロ運動の取組で行ったりして、運動場の草抜きをしました。ボランティアさんも来てくださいました。草取りは、まだまだこれからが大変です。